

SANTIAGO, Julio 2, de 1974.

Señor  
Patricio Aylwin A.  
Presidente Nacional del  
Partido Demócrata Cristiano  
Presente.

Estimado Patricio:

Hace poco más de un mes me pediste que asumiera la presidencia de Radio Balmaceda para cumplir la tarea de independizarla del PDC., manteniendo su orientación cristiana y humanista.

Acepté conciente de que era tarde y por lo mismo difícil evitar un conflicto con el gobierno, especialmente producida ya una clausura.

Después de la intervención de los censores y de la carta respuesta del Ministro del Interior parece claro una de dos cosas: que era imposible orientarla política e ideológicamente o que llegamos tarde a buscar una salida al problema. Por lo mismo, esta dentro de los riesgos más previsibles que no nos renueven la concesión y en las posibilidades más remotas el que nos la conserven manteniendo censores permanentes.

Esto parece no ser entendido por algunos que no aceptan una salida conforme a la realidad y se plantean en situaciones ideales que no existen.

En otro orden de consideraciones deseo expresarte que desde mi designación Belisario actuó en rebeldía, en términos de obstruir la tarea encomendada.

Hechos: 1) Citación del Coronel Ewin a Velasco

Ese día Belisario llamó a las 2 de la tarde a mi oficina; no me encontró, no dejó recado y no pude ubicarlo. De esa forma logró ir él a la entrevista en vez de mi.

2) Designación de Censores.

Ese día me llamó a las 2,15 hrs. de la tarde y tampoco me dejó recado. Recién a las 5 pude comunicarme con él, después que el PDC. había intervenido oficialmente.

././.

3) Haciendo caso omiso de estas actitudes y mientras el PDC. resolvía sobre su renuncia traté, de que nos siguiéramos preocupando de solucionar los problemas de la emisora pero no concurrí cada vez que acordamos reunirnos.-

4) El Lunes 10 en reunión de mesa para tratar sobre la designación de censores, leíste una carta de Belisario informándote de los hechos y dando orientaciones a la mesa sobre lo que debía hacer. Nuevamente actué con desconocimiento mío.

En mi temperamento de colaborar habría seguido pasando por alto este comportamiento. Sin embargo en la reunión de mesa del lunes 24 de Junio me convencí que ya nada era posible.

Primero Belisario eludió la reunión a que fué citado, segundo, en carta a Eduardo Cerda tergiversó la conversación verbal en que le pedí la renuncia y tercero, te había ofrecido recientemente, en varias oportunidades, dejar el cargo ya que estaba ahí para servir al PDC., sin embargo en cuanto se le solicitó que lo hiciera, llevó al plano personal una cuestión política. Si su persona estaba expuesta, lo lógico era que lo hubiera expresado al ofrecer el cargo, o cuando se le solicitó. No lo hizo así, en cambio utilizó posteriormente el argumento para movilizar dirigentes y crear problemas adicionales al partido.

De una taza de leche se hace una tempestad y no es nuevo.

Al designarme para cumplir una tarea en Radio Balmece no lo hiciste, ni lo habrías hecho jamás en nombre de grupos, ni yo lo habría aceptado. Sin embargo el eterno juego político no puede aceptar que haya algo impersonal y objetivo y por lo mismo todo tiene que ser enarbolado como trofeo de lucha política, de predominio presente y futuro.

Es lastimoso que aún en momentos tan difíciles y graves para el país y el PDC. haya quienes no han aprendido las lecciones de los últimos 10 años y continúan adoptando la gimnasia de discrepar como función política y no comprender que eso es vicio.

La incapacidad de aplicarnos a la realidad, tal cual

./././.

JOSE MUSALEM SAFFIE  
HUERFANOS 1147-OF, 401  
TELEFONO 714350  
SANTIAGO-CHILE

./././.

es, subsiste igual que antes y sigue pareciendo que forzarlo todo a la reyerta o al plano de ideas, valores y principios abstractos fuera lo legítimo y eficaz, aunque el cántaro se nos quiebre una y otra vez.

Las consideraciones y hechos que te expongo me llevan al convencimiento que mi presencia en Radio Balmaceda no tiene sentido y que debo irme.

Te saluda cordialmente tu amigo y camarada,

  
JOSE MUSALEM SAFFIE

JMS/mmm.

www.archivopatrimonio.cl